

P816c  
1997  
v.1  
c.2

1

IA  
30  
O  
r



# CUENTA DE RECTORIA

R378.107  
0983  
PB16c  
1997  
v.1 c.2

PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE  
ENERO • DICIEMBRE 1996

257835

TOMO I  
INFORMES DE GESTION  
ORGANISMOS DIRECCION SUPERIOR  
OTRAS ENTIDADES E INSTITUTOS ANEXOS



# FUNDACION DUOC DE LA PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE

## I ASPECTOS GENERALES

El DUOC, al cumplir 28 años de existencia, se ha convertido en el más importante complejo educativo no Universitario de Chile, organizado a través de tres Fundaciones. En efecto, de acuerdo a lo establecido por la Ley Orgánica Constitucional de Enseñanza, la Fundación Duoc debió fundar dos nuevas personas jurídicas para la mantención y dirección del Instituto Profesional y Centro de Formación Técnica, respectivamente. La primera, la constituye la Fundación Instituto Profesional Duoc, cuya personalidad jurídica le fue otorgada por Decreto Supremo de Justicia N° 821 de fecha 27 de julio de 1993. Por Decreto Exento de Educación N° 180 de fecha 22 de abril de 1994, se autorizó a la citada Fundación la organización del Instituto Profesional. La segunda, la constituye la Fundación Centro de Formación Técnica Duoc, cuya personalidad jurídica le fue otorgada por Decreto Supremo de Justicia N° 9 de fecha 7 de enero de 1993. Por Decreto Exento de Educación N° 182 de fecha 22 de abril de 1994, se autorizó a la citada Fundación, la organización del Centro de Formación Técnica.-

La Fundación Duoc, se reservó para sí, las actividades relativas al Centro de Educación de Adultos, dedicado a la recuperación de estudios básicos y medios, y el Liceo Politécnico Andes, que imparte enseñanza media técnico profesional.

Durante el año 1996, la capacitación ha sido uno de los objetivos primordiales de nuestra Institución, es así que, por Resolución Exenta del Servicio Nacional de Capacitación y Empleo, N° 9231 de fecha 31 de octubre de 1996, se reconoció al Centro de Formación Técnica DUOC, la calidad de organismo capacitador, calidad con la que ya contaba el Instituto Profesional DUOC. Se encuentra además, el reconocimiento para la Fundación DUOC de la calidad de Organismo Técnico de Ejecución.

Asimismo, durante el año 1996, se dió inicio a la construcción de la nueva sede del Instituto Profesional DUOC, ubicada en San Carlos de Apoquindo, Camino El Alba N° 12.881, de la Comuna de Las Condes. Esta nueva sede estará en pleno funcionamiento en el mes de abril de 1997.

Durante el año 1996, las entidades educativas que conforman el DUOC, se han esmerado en el perfeccionamiento de su personal docente y administrativo mediante la realización de cursos y seminarios de formación general y relativos a la enseñanza, apoyándose fundamentalmente en textos de los filósofos de la antigua Grecia.

En ceremonia efectuada el 18 de noviembre de 1996 que contó con la presencia del Señor Rector de la Pontificia Universidad Católica de Chile y del Señor Embajador de la República de Israel, se inauguró el "Centro de Alta Tecnología Integrada" del Instituto Profesional, lo que coloca a la Institución a la cabeza del desarrollo tecnológico educacional, en las áreas de la automatización y robótica.

## II ACTIVIDADES ACADEMICAS Y DE EXTENSION

### INSTITUTO PROFESIONAL DUOC

El Instituto Profesional ofreció durante el año 24 carreras. Las carreras profesionales fueron: Ingeniería de Ejecución en Computación; Ingeniería de Ejecución en Administración de Empresas;

con menciones en Informática, Relaciones Humanas y Finanzas; Ingeniería de Ejecución en Informática; Publicidad Profesional; Diseño Gráfico Computacional; Comunicación Audiovisual; Diseño de Vestuario; Diseño de Ambientes; Diseño de Muebles; Auditoría; Relaciones Públicas; Turismo Profesional e Ingeniería de Ejecución en Procesos Industriales con mención en Mecatrónica, Gestión Industrial y Electrónica.

Las carreras de nivel técnico fueron: Analista Computacional; Programación Computacional; Dibujo Arquitectónico; Publicidad Técnica; Contabilidad General; Administración de Empresas con menciones en Comercio Exterior, Comercialización y Finanzas; Turismo Técnico; Técnico en Diseño Gráfico Computacional y Técnico en Procesos Industriales con mención en Mecatrónica y Electrónica. Contó con un total de 10.324 alumnos que se matricularon en estas carreras.

Para el año 1997 se contempla la creación en el nivel profesional de las carreras de Ingeniería de Ejecución en Gestión Forestal; Comunicación Escénica; Diseño Industrial; Ingeniería de Ejecución en Marketing; e Ingeniería de Ejecución en Negocios Industriales. En el nivel técnico se contempla la creación de Técnico Audiovisualista; Técnico en Producción de Vestuario; Publicidad Gráfica; Ilustración Especializada; y Técnico en Construcción.

En la inauguración del año académico en las sedes de Antonio Varas, Viña del Mar y Concepción, se dictó la charla «La Responsabilidad de la Empresa en el mundo de hoy», a cargo del Director de la Escuela de Administración de la Pontificia Universidad Católica de Chile, y Consejero de la Fundación, Señor Matko Koljatic Maroevic.

La actividad desarrollada por las diversas sedes donde se despliega el quehacer del Instituto fue la que se reseña a continuación.

#### **Sede Antonio Varas (Santiago)**

En la sede Antonio Varas del Instituto Profesional DUOC se impartieron 18 carreras: 13 de Nivel Profesional y 5 de nivel Técnico. Las carreras profesionales fueron: Ingeniería de Ejecución en Computación; Ingeniería de Ejecución en Administración, con menciones en Informática, Recursos Humanos y Finanzas; Ingeniería de Ejecución en Informática; Auditoría; Diseño Gráfico Computacional; Diseño de Vestuario; Diseño de Ambientes; Diseño de Muebles; Relaciones Públicas; Publicidad Profesional; Turismo Profesional; Comunicación Audiovisual e Ingeniería de Ejecución en Procesos Industriales con mención en Mecatrónica, Electrónica y Gestión Industrial. Las carreras de Nivel Técnico fueron: Publicidad Técnica, Dibujo Arquitectónico, Administración de Empresas, Técnico en Procesos Industriales con mención en Electrónica y Mecatrónica y Técnico en Diseño Gráfico. La sede contó con 3.840 alumnos matriculados.

La Escuela de Turismo organizó, los días 13, 14 y 15 de junio, la Feria y Seminario Técnicohotel 96 en el Centro de Eventos Casapiedra que versó sobre el tema «VIII Encuentro Internacional de Tecnología con la Hotelería y Restauración» y que contó con una destacada participación de los alumnos en la organización de los seminarios. Por otra parte, la misma Escuela celebró su quinto aniversario y el egreso de la primera promoción de alumnos, con un almuerzo realizado en los jardines del Museo de Artes Decorativas Casas de Lo Matta, al que asistieron destacadas personalidades del hábito turístico nacional. Durante la ceremonia se distinguieron a las empresas e instituciones que sobresalieron por su colaboración y aporte a las actividades de la escuela.

El 10 de septiembre tuvo lugar la conferencia «La hora de la Ética Empresarial», a cargo del Decano de la Facultad de Filosofía de la Universidad de Navarra don José María Ortiz Ibarz, participando como panelistas los directivos de todas las Escuelas del Instituto Profesional DUOC.

La Escuela de Diseño organizó el lanzamiento del libro «La moda femenina del París entreguerras», escrito por la Directora de la carrera de Diseño de Vestuario del Instituto Profesional DUOC, Sra. María José Mir Balmaceda.

#### **Sede Padre Alonso de Ovalle (Santiago)**

En la sede Padre Alonso de Ovalle se impartieron las siguientes carreras del instituto profesional en su nivel técnico: Analista Computacional; Programador Computacional; Administración de Empresas con mención en Comercio Exterior; Administración de Empresas con mención en Finanzas; Administración de Empresas con mención Comercialización; Contabilidad General y Turismo Técnico. En total, 2.216 alumnos se matricularon durante el año 1996 en las carreras mencionadas.

Diversas charlas y actividades se organizaron en la sede. Entre las más destacadas, figura la charla de «Delphi 1.0 Window 3.11» a cargo de don Luis Bravo León de la empresa Borland Chile S.A. a la que asistieron alumnos de los últimos niveles de las carreras de Analista y Programador Computacional. Por otra parte, en el mes de octubre se realizó la gira de estudios de la Escuela de Turismo Técnico, que en esta oportunidad fue en Foz de Iguazú, Florianópolis, Camboriú y Blumenau en Brasil. Participaron 105 alumnos y 6 directivos y profesores.

#### **Sede Valparaíso**

Se impartieron las carreras técnicas de Analista Computacional, Programador Computacional, Contabilidad General, Dibujo Técnico Arquitectónico, Administración de Empresas con menciones en Comercio Exterior, Comercialización y en Finanzas y Turismo Técnico. La sede contó con 1.291 alumnos matriculados.

En el mes de mayo el profesor del Instituto de geografía de la Universidad Católica de Valparaíso, Luis Alvarez, dictó una conferencia sobre urbanismo, destinada a los alumnos de las carreras de Dibujo Arquitectónico y Turismo.

#### **Sede Viña del Mar**

En la sede Viña del Mar se impartieron las siguientes carreras profesionales: Auditoría, Diseño de Ambientes, Diseño de Vestuario, Ingeniería de Ejecución en Computación, Publicidad, Relaciones Públicas, Ingeniería de Ejecución en Administración, Ingeniería de Ejecución en Informática, Diseño de Muebles, Turismo Profesional y Comunicación Audiovisual. Se matricularon 1.304 alumnos.

Se llevaron a cabo variadas charlas y seminarios organizados por las carreras de la sede. Los días 10 y 11 de enero se realizó el seminario «Comunicación para la gestión», organizado por la carrera de Relaciones Públicas; el 24 de abril, las carreras de Publicidad y Comunicación Audiovisual organizaron la charla «Medios de comunicación radial», a la que asistieron 400 alumnos de todas las carreras; el 11 de octubre, y con la asistencia de más de 80 Directores, Orientadores y Docentes de colegios de Región, la Escuela de Ingeniería organizó el seminario «La Educación en la Era Tecnológica», cuyo objetivo fue difundir los principales avances computacionales e informar de proyectos de aplicación tecnológica a la educación; la carrera de Relaciones Públicas organizó en el mes de noviembre la conferencia «Campos de Hielo Patagónico Sur», dictada por el Senador de la República don Antonio Horvath Kiss.

Bajo la coordinación de la unidad de extensión, y por segundo año consecutivo, la sede participó en una exposición gráfica denominada «Alternativas de educación superior V región», que fue organizada por el Consejo de Instituciones de Educación Superior V región.

En cuanto a actividades de formación ética, durante el año se desarrolló el programa de charlas sobre «Ética y profesiones», impartidas por el profesor Alejandro Vigo y a las que asistieron Directivos, Jefes de Carrera, y profesores de las sedes de Viña del Mar y Valparaíso.

### **Sede Concepción**

Se impartieron en esta sede las siguientes carreras: Auditoría, Relaciones Públicas, Diseño de Vestuario, Diseño de Ambiente, Publicidad, Ingeniería de Ejecución en Informática, Ingeniería de Ejecución en Administración y Comunicación Audiovisual. Las carreras técnicas del Instituto profesional fueron Administración de Empresas con menciones en Finanzas, Comercialización y Comercio Exterior; Contabilidad General; Dibujo Arquitectónico; Publicidad Técnica; Programador Computacional y Analista Computacional. Un total de 1.673 alumnos se matricularon en estas carreras.

Diversas charlas se realizaron durante el año: la carrera de Diseño de Vestuario organizó la charla «Historia del Vestuario en el Cine» que tuvo lugar el 24 de marzo. A su vez la carrera de Administración de Empresas organizó el día 27 de mayo la charla «El Mercosur», destinada a los alumnos de la carrera. La carrera de Relaciones públicas organizó el día 27 de junio a la que asistió una gran cantidad de alumnos titulada «La cara oculta de la droga», dictada por personal de la unidad OS-7 de Carabineros de Chile.

### **CENTRO DE FORMACION TECNICA FUNDACION DUOC**

El Centro de Formación Técnica Fundación contó con 6 carreras del nivel técnico superior: Técnico Forestal; Técnico Forestal con mención en Cosecha Forestal; Administración Práctica en Acuicultura; Secretariado Ejecutivo con mención en Computación; Secretariado Ejecutivo Bilingüe y Asistente de Educador de Párvulos con mención en Trastornos de Aprendizaje. El año 1996, el número de matriculados en esta entidad fue de 1.461 alumnos.

Las principales actividades desarrolladas por las sedes del centro fueron las que se describen a continuación.

#### **Sede Padre Alonso de Ovalle (Santiago)**

La sede Padre Alonso de Ovalle impartió en 1996 las carreras de Secretariado Ejecutivo con mención en Computación, Asistente de Educador de Párvulos con mención en Trastornos del Aprendizaje y Secretariado Ejecutivo Bilingüe. Los matriculados en estas carreras alcanzaron un total de 438 alumnos.

A comienzos del mes de marzo, se realizaron reuniones de bienvenida a los alumnos de inicio de las carreras de la sede, en las cuales se les informó de las actividades académicas y extraprogramáticas, invitándolos a participar en ellas y a mantener un estrecho contacto con los directivos y jefes de carrera.

El 27 de marzo se inauguró el año académico con una Misa realizada en el hall central de la sede, la que contó con la participación de alumnos, docentes y administrativos.

Dentro de las actividades de la carrera de Asistente de Educador de Párvulos, las alumnas de la carrera, efectuaron una visita al Hogar de Menores «Galvarino» del SENAME, en donde conocieron el funcionamiento de este establecimiento y las necesidades de los menores que allí viven.

### Sede Valparaíso

Se ofrecieron las carreras de Secretariado Ejecutivo con mención en Computación, Secretariado Ejecutivo Bilingüe, Administrador Práctico en Acuicultura, Técnico Forestal y Asistente de Educador de Párvulos con mención en trastornos del aprendizaje. Un total de 557 alumnos cursaron sus estudios.

Durante todo el año los alumnos de la carrera de Administrador Práctico en Acuicultura, realizaron salidas a terreno a las zonas del litoral de Horecón, Quintero, Ventana, Montemar y playas de Valparaíso y Viña del Mar, con el objeto de aplicar y complementar los conocimientos adquiridos en las asignaturas de Biología, Química, Botánica Marina, Ecología y Oceanografía.

### Sede Concepción

El Centro de formación técnica contó con las carreras de Técnico Forestal, Técnico Forestal con mención en Cosecha y Secretariado Ejecutivo con mención en Computación, con un total de 466 alumnos matriculados.

El día 5 de julio la carrera de Secretariado Ejecutivo llevó a efecto el foro panel «Identificando el perfil Secretarial» destinado a las alumnas de la carrera y que tuvo como Relator al Psicólogo don Ramón Fuentes.

## CENTRO DE EDUCACION DE ADULTOS

El Centro de Educación de Adultos gestiona un Programa de Recuperación y Regularización de Estudios Básicos y Medios, que tiene por objeto permitir el acceso de personas adultas a dichos estudios. En los diversos programas efectuados durante el primer y segundo semestre de 1996 estudiaron un promedio de 5.200 alumnos.

La sede Libertador Bernardo O'Higgins de este Centro impartió cursos de recuperación de estudios básicos, de enseñanza media y de enseñanza media con fines laborales, con un número de alumnos de 4.161, entre el primer y el segundo semestre. En la sede Valparaíso, se realizaron 82 cursos en el área de estudios de enseñanza media, con un total de 529 alumnos inscritos. En la sede Concepción, el centro de educación de adultos impartió un curso de recuperación de estudios de enseñanza básica, con 26 alumnos inscritos, y dieciséis cursos de recuperación de estudios de enseñanza media, con un total de 539 alumnos.

En la sede Libertador Bernardo O'Higgins se realizaron, además, diversas exposiciones artísticas, entre las cuales, las más relevantes fueron la exposición de «Arte Floral japonés, Ikeban Ohara: expresiones del alma», que contó con la participación de la esposa del Sr. Embajador de Japón, y la exposición de óleos de la pintora, Sra Dragana Pejarovic.

## CENTRO DE CAPACITACION

El Instituto Profesional DUOC y el Centro de Formación Técnica DUOC están autorizados también para operar como Organismos de Capacitación, por el Servicio Nacional de Capacitación y Empleo, dando lugar a un Centro de Capacitación, que funciona físicamente en la sede Libertador Bernardo O'Higgins y en las sedes regionales.

En el marco del programa «Chile Joven», durante 1996, se capacitaron 160 jóvenes en las áreas de computación y mejoramiento de la calidad de productos agrícolas de exportación.

Por otro lado y sobre la base de un Convenio suscrito con la Escuela de Investigaciones Policiales Presidente Arturo Alessandri Palma, 221 alumnos de esta institución participaron en cursos especializados de Computación, obteniendo muy buenos resultados.

También se impartieron los cursos «Diplomado de especialización en administración del comercio internacional y gestión aduanera» y «Diplomado en Informática», destinados a ex alumnos de ambas carreras y a personas que trabajan en dichas áreas.

### LICEO POLITECNICO ANDES

El Liceo Politécnico Andés, ubicado en la comuna de Renca de Santiago, y destinado a la enseñanza media de carácter técnico-profesional, impartió en 1996 las siguientes especialidades: Procesos Industriales Computarizados, Secretariado Administrativo y Mecánica de Combustión Interna y Automotriz. Un total de 1241 alumnos estudiaron durante 1996 en dicho establecimiento.

### III. INFRAESTRUCTURA Y EQUIPAMIENTO

En 1996 se dio inicio a la construcción de la nueva sede del Instituto Profesional DUOC, ubicada en el sector de San Carlos de Apoquindo, en la comuna de Las Condes, Santiago. Se espera que esta nueva sede esté en pleno funcionamiento a comienzos del año 1997. En esta sede funcionará la denominada "Escuela de Comunicaciones"

La sede Antonio Varas continuó mejorando su infraestructura para atender los requerimientos de la enseñanza de sus diversas carreras. Es así como se inauguraron el Centro de Producción Audiovisual y el Centro de Alta Tecnología, los cuales cuentan con moderna tecnología que permiten el perfeccionamiento académico de los alumnos.

En la sede Viña del Mar, se habilitó el taller de muebles, que permitió completar la dotación básica de espacios adecuados para el uso de herramientas propias a la disciplina, optimizando el desarrollo de la carrera de Diseño de Muebles. Además se adquirieron 41 nuevos equipos computacionales, para los laboratorios computacional, audiovisual y para el laboratorio de gráfica computacional.

En la Sede Padre Alonso de Ovalle se habilitaron dos nuevos laboratorios que permitirán otorgar un mejor servicio a los alumnos, un laboratorio de computación y otros de máquinas de escribir electrónicas. En cuanto a adquisiciones de equipamiento cabe señalar, en el área computacional, 20 computadores 486-75DX IBM, con los que los alumnos y funcionarios de la sede tendrán acceso a equipamiento de avanzada tecnología.

En materia de remodelaciones y adecuación de estructura física, en la sede de Concepción se efectuaron varias mejoras las cuales permiten dotar a los alumnos, profesores y público en general de espacios más amplios y adecuados a sus necesidades, como también un mejoramiento en lo relativo a la seguridad. En cuanto a adquisiciones, se efectuaron fundamentalmente en lo relativo a equipamiento docente, con el propósito de dar un mejor servicio a profesores y alumnos.

En la sede Valparaíso se habilitó un laboratorio de computación multiusuario equipado con un computador AS/400 con 22 terminales, que ha permitido impartir asignaturas contenidas en los planes de estudio de la carrera de Informática. Además se adquirieron nuevos equipos de Buceo para otorgar a los alumnos el máximo de condiciones de seguridad, y 27 equipos computacionales IBM PENTIUM de 90 mhz, que permiten operar Software de última generación.